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人大代表热议高考改革，应让学生在不分科浪潮中找到“真爱”

一一年年多多考考，，让让更更多多人人才才进进入入高高校校

谈及一年多考，桓台二中校长
高大权表示，英语一年多考以及实
行春、夏季高考只是一年多考改革
的开始，未来如果高考能像等级考
试一样一年多考，将更有利于选拔
多样性人才，实现教育公平。

高大权表示，现在高考全国各
地分数线不一，山东学生可能要付
出比北京、上海的学生好几倍的努
力，才能和那里的学子走进同一所
大学。另外，高校应设立统一的人才
衡量标准，不论哪个学校，只要学生
可以达到某一统一标准即可。高大
权表示：“这是一个理想的状态，何
时能实现犹未可知。但这是这两天
两会上，人大代表们讨论时提出的
一个非常新颖的观点。个人认为，如
果能逐步推行，对于高考招生是有
好处的。”

市人大代表、

桓台二中校长高大权：

多次考试

有利于高考公平

“在大家的印象里，高中生整日
埋头书籍，准备高考。两会似乎与这
些学生关系不大，但实际不是的。”
王晓原说，今天通过与学生近距离
交流，他才发现学生们对城市非常
关心，而且很有自己的思考和想法，
一点不比大人弱。只是他们没有发
声的平台，平时也很少人倾听他们
的想法。“这次活动让我看到了一群
不一样的高中生。”

活动结束后，王晓原表示，两会
是我国政治生活中的大事，事关每
一位中国公民的切身利益。“今天有
幸能与这样一群年轻人坐在一起，
共同探讨两会，是一件非常有意义
的事情。希望能有更多的青年人关
注两会，关心国家政治。”

王晓原：

看到了一群
不一样的高中生

19时到20时30分，整整一
个半小时，王晓原与学生交
流得非常愉快，整个过程学
生们也都全神贯注，认真倾
听。除曹天豪外，不少同学还
跟据自己平时的生活体验，
提了不少关于城市公共交通
方面的问题，如可否在放学
高峰时段调度其他空闲车
辆，增加学校路段的公交班
次，公共自行车可否在淄博
实现，淄博的公交车运行时

间可否延长等等。
王晓原表示，不少学生

提的问题都很中肯，而且很
有价值。“这确实是我没想到
的。”王晓原说，其实孩子们
提的问题，如放学高峰公交
车调配、学校周边路段公交
车路线等，大都是他们身边
的问题。“但恰恰是这些身边
的问题，个个都说到了点子
上。回去以后，我就把他们的
问题整理出来，融到我的提

案里，然后带上两会。”
“平时很少有机会与这

样的专家面对面，听了他的
经历以及人生忠告后，我觉
得获益匪浅。王教授说，会把
我们今天问的问题带到两会
上讨论，并且反馈给相应的
政府部门。”赵毅同学笑着
说，这让他们觉得，虽然现在
还是学生，但也有机会让城
市的管理者听到他们的声
音。“整个人都开心了。”

“我们的问题也能上两会，整个人都开心了”

英语听力回归并启用全国卷、艺术类提前批可报俩志
愿，今年，一系列的高考改革措施牵动着每一名考生的心。
高考改革对淄博考生有什么影响，高三学子们又应如何应
对即将到来的夏季高考，未来高考将走向何方？9日，记者
就高考改革相关问题对多位人大代表进行了采访。

市人大代表、淄博四中校长刘绍华：

应让学生根据自身实际选择教材

今年山东夏季高考外语
听力回归并使用全国试卷，
对此，淄博四中校长刘绍华
表示，此次改革是恢复高考
以来改革力度最大、最全面、
也是最困难的一次。

刘绍华认为，之所以困
难在于各方利益的牵制，旧
的应试思维还大量存在。不
仅如此，高校录取方式也变
得多样化，而且录取的参考
项目不仅局限于分数，还包
括了平时的素质评价、高中
学业水平考试等。这个系统
是非常庞大的，因此改革起
来必将困难重重。但高考必
须改革。下一步高考改革趋

势将向不分文理科、一年多
考等方向发展。“不分文理可
以改变目前部分学生有瘸腿
科目的问题，而且学生根据
自己兴趣来选择所考科目可
以起到扬长避短，让不同人
才脱颖而出。”刘绍华说。

另外，刘绍华认为目前
不应只有分层教学，还应进
行教材分层。分层教学是指
教师根据学生现有的知识、
能力水平和潜力倾向把学生
科学地分成几组各自水平相
近的群体。“教材分层让学生
可以根据自己的具体情况选
择不同的教材，真正做到因
材施教。”刘绍华说。

市人大代表、淄博实验中学校长程德权：

听力恢复对淄博考生竞争有利

对于今年英语听力的回
归，市实验中学校长程德权
表示，学习语言，听说读写一
样都不能落下。“高考英语将
实现一年多考只是个开始，
一年多考是大势所趋，有利
于选拔更多全方位人才，未
来还将有更多科目实现一年
多考。”

程德权表示，之所以可
能从英语开始，是因为英语
教学的内容地域差异较小，
可以使用全国卷。去年取消
听力，是因为某些地区存在

师资和设备上的差异。“淄博
各学校听力教学的师资水平
还算不错，因此恢复听力后，
英语科目对淄博的考生来说
将是个有利的竞争条件。”程
德权说。

针对今年高中招生制度
改革，程德权表示，学业成绩
优秀、具有一定特长潜质、综
合素质高的学生，是受普遍
高中学校欢迎的，因此招生
制度改革要尽可能让所有优
异的学生脱颖而出，做到公
开公正。

开学第一课，市实验学生与政协委员聊了一个半小时

““他他们们提提的的问问题题，，我我要要带带上上两两会会””
7日，淄博两会开幕首日，也是淄博实验中学的学生们返校的日子。当天19时，淄博市政协委员、山东理工大学

交通与车辆工程学院教授王晓原，来到市实验中学高二(24)班，与学生们进行了一个半小时的交谈。王晓原是城市
交通领域的专家，交谈中，学生们提出的关于公交、公共自行车等方面的问题却让他惊叹不已。“我要将孩子们的
观点整理到我的提案中，带上两会。”王晓原说。

关于公交车的问题

问到了点子上

“今天会有一位政协委员来我
们班，这事开学前就已经在同学之
间传开了。大家都很想目睹政协委
员的风采，提前准备了好多问题。”
淄博实验中学高二(24)班班长曹天
豪告诉记者。

19时，王晓原一进教室就受到
了学生和老师的热烈欢迎。“我也
有些激动，希望今晚的活动中，尽
可能解答同学们心中的疑问。”简
短的自我介绍和两会知识普及后，
活动就进入了提问环节。曹天豪第
一个举手发言：“我家那边至今都
没有大型的公交车，只有个人经营
的小公交，而且每次坐车的时候人
都很多。相比之下，有些市内公交
却坐不满有很多空位。如何能解决
公交车需求量与公交车实际数量
不一致的问题？”

“这个问题，问到点子上了”。
王晓原深入浅出地介绍了城市发
展与公交建设的关系，并表示这是
如今城市公交发展的一大症结所
在，而且也是他此次淄博市两会上
着力推动的问题。在听过王晓原的
回答后，曹天豪告诉记者：“这种感
觉太棒了！有种自己也参与到城市
建设的感觉。”

本报记者 谭文佳

本报记者 谭文佳

自己的问题得到解答后这位同
学露出了满意的笑容。

实习生 李洋 摄

高考改革牵动着每一位考生的心（资料片）。

王晓原认真的回答同学们提出的问题。 本报实习生 李洋 摄

4日 ,淄博市2015年教育工作会
议举行，市教育局局长赵新法作工
作报告，并强调今年要重点落实

《淄博市中考招生制度改革意见》，
选择部分科目为学生提供不少于2

次考试机会。
赵新法表示，今年要重点落实

《淄博市中考招生制度改革意见》，
以促进学生全面发展和适度课业
负担为导向，调整学业考试科目设
置、命题内容和录取办法，选择部
分科目为学生提供不少于2次考试
机会。

中考部分科目

实现一年多考
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